

QUEST-FRANCE

02 février 2024

Un appel à témoins sur la reconstruction est lancé

Une étude va être menée par l'Université de la Sorbonne en partenariat avec le lycée Le Verrier. Il s'agit de collecter des témoignages sur la vie quotidienne, entre 1946 et 1965 à Saint-Lô et autour.

L'idée

Le lundi 29 janvier, Elisabeth Mortier et Inès Anrich enseignantes à l'université de la Sorbonne, à Paris, sont venues à Saint-Lô, présenter le projet pédagogique intitulé Pouvoirs, cultures et sociétés, XIX^e-XX^e siècles. Vivre un âge de transitions (France, 1946-1965), dirigé par Arnaud-Dominique Houte, dans le cadre des cours de 3^e année de licence d'histoire de la faculté des Lettres de Sorbonne Université. Une réunion où participaient lycéens de Le-Verrier, membres de l'UIA (université inter-âges) et de la municipalité.

Un projet intéressant en cette année de 80^e D-Day

Des élèves de Terminale ont commencé les recherches de témoignages. L'une d'elles a évoqué son arrière-grand-mère ainsi qu'une personne âgée rencontrée dans un Ehpad (établissement d'hébergement de personnes âgées dépendantes) de Saint-Lô ayant vécu l'exode. Toutes les deux avaient une bonne mémoire.

Des lycéens, en spécialité d'histoire-géographie, géopolitique et sciences politiques (HGGSP) étaient motivés par le projet. Si la ville est connue pour être la capitale des ruines, la période de la reconstruction est moins connue. « **Dans les cours de 3^e année de licence d'histoire de la Sorbonne on prend Saint-Lô en**



Au lycée Le Verrier, des professeurs de la Sorbonne ont lancé un appel à témoins pour la période de la reconstruction 1946-1965.

PHOTO : QUEST-FRANCE

exemple. Il nous a semblé important d'essayer d'approfondir le sujet en collectant des témoignages oraux puisque c'est possible. Nous allons préparer les étudiants afin qu'ils puissent les recueillir sous forme d'enregistrement audio. Cela pourrait s'accompagner de photos de documents et des personnes avec leur accord », ont partagé les professeurs d'université.

Un projet qui intéresse la ville de Saint-Lô en cette année de 80^e anniversaire de la Libération où des témoignages pourraient être mis en valeur. L'Université inter-âges se

montre, elle aussi, intéressée, à la fois parce que certains de ses membres les plus âgés pourraient témoigner, mais aussi parce que beaucoup d'adhérents s'intéressent à l'histoire et espèrent être informés des résultats des recherches.

L'appel à témoins est lancé

La collecte des témoignages est prévue au printemps par les étudiants qui viendront à Saint-Lô et les lycéens. Le 27 mars, ils se retrouveront à l'auditorium des archives pour une présentation de documents de cette époque avec Jérémy Halais, des

Archives de la Manche. Le 28 mars la rencontre avec les Saint-Lois et Saint-Loises est prévue.

Renseignements : pour témoigner sur cette période 1946-1965, contacter : Elisabeth Davin-Mortier et Inès Anrich, Centre d'histoire du XIX^e siècle, 17, rue de la Sorbonne 75005 PARIS ou Christine Cauhapé, professeure agrégée d'histoire-géographie, lycée Le Verrier, 50000 SAINT-LÔ. Mail : christine.cauhape@ac-normandie.fr, elisabeth.mortier@sorbonne-universite.fr